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为统筹推进对特定区域放权问
题，《决定（草案）》明确，郑州航空港
经济综合实验区、中国(河南)自由贸

易试验区、郑洛新国家自主创新示范
区等特定区域需要行使省级经济社
会管理权限的，由省政府参照执行。

重大改革创新

河南拟向郑州洛阳
下放部分

省级管理权限
河南拟向郑州、洛阳下放部分省级管理权限。9月21日，

《河南省人民代表大会常务委员会关于向郑州市洛阳市下放部
分省级经济社会管理权限的决定（草案）》提请省十三届人大常
委会第二十次会议审议。 郑报全媒体记者 董艳竹

据介绍，向郑州、洛阳等特定区
域下放部分省级管理权限，是一项重
大改革创新。省委深改委第四次会
议提出，要“推动最大限度向郑州下
放省级管理权限”；省委省政府加快
洛阳副中心城市建设工作推进会提
出，要“加大政策扶持力度，强化土
地、财政、人才、交通、生态、文化等支
持，依法赋予洛阳部分省级权限，支

持洛阳在部分领域先试先行”。
依据宪法和法律的规定，由省人

大常委会对放权工作中重大问题作
出决定，能够确保这项重大改革于法
有据、有序进行，对郑州建设国家中
心城市、洛阳建设中原城市群副中心
城市，提升我省中心城市带动力和区
域竞争力具有重要意义，制定《决定》
十分必要。

《决定(草案)》明确放权中的原则
性、基本性、程序性问题；授权省人民
政府依照决定精神，研究制定向郑州
市、洛阳市下放部分省级经济社会管
理权限目录，明确具体权力事项、放

权形式、后续管理等，并向社会公布；
明确由省直相关部门依据省人大常
委会的决定和省政府发布的目录清
单，会同郑州市、洛阳市制定工作方
案，明确承接衔接中的具体问题。

关于放权方式，《决定(草案)》明
确，依据宪法和有关法律法规的规
定，参照国务院有关决定、国务院部
门规章和外省立法经验，确定三种
放权方式。

委托 对法律、行政法规、部门规
章规定只能由省级政府或者其所属部
门行使的权限，可以采取依法委托的
方式，下放给郑州市、洛阳市人民政府
或者其所属部门。

授权 对法律、行政法规规定可

以授权的事项，或者国务院部门规
章和规范性文件确定由省级政府或
者其所属部门行使的权限，可以采
取依法授权的方式下放给郑州市、
洛阳市人民政府或者其所属部门。

直接下放 对我省地方性法规、
省政府规章和规范性文件、省直有关
部门规范性文件明确由省级行使的
权限，《决定(草案)》授权省政府决定或
者由省政府直接决定下放给郑州市、
洛阳市人民政府或者其所属部门。

放权程序是啥

放权方式有三种

适用范围有哪些

有啥重要意义

发展壮大村级集体经济
是凝聚党心民心、巩固执政基
础的重要抓手。集中攻坚行
动以来，全市各级党组织紧紧
围绕市委要求，大力发展壮大
村级集体经济，把群众组织起
来，把资源利用起来，把产业
发展起来，推进今年空壳村清
零任务圆满完成，使村支部更
有凝聚力，进一步巩固党在农
村的执政基础。

各级党组织强化对发展
壮大村级集体经济的组织领
导，把发展壮大村级集体经济
作为一项重要任务来抓，纳入
当地经济社会发展的总体规
划。各开发区、区县（市）主要
负责人，各乡镇（街道）党（工）
委书记认真谋划、亲自部署、
督促落实。组织、财政、涉农
等部门联合作战，定期调度推
进。登封市将“三年强村计
划”落实情况纳入“党建领航、

六村联创、三亮一争”工作考
评体系，有效整合各常委部
门、市直单位和乡村两级工作
力量，强化督导观摩，逐村考
核排名，为村级集体经济高质
量发展提供了坚强组织保证。

充分运用能人治村、政策
激励、综合帮扶等措施，努力
发展壮大村级集体经济。针
对村情实际，坚持“一乡一品”
“一村一策”，积极探索，因村
制宜，分类指导，不断增强村
级集体经济的“造血”功能和综
合实力。巩义市建立三级研判
机制。村级充分发挥基层党组
织作用，聚焦问题制订整改提
升方案；镇级统筹研判辖区各
村突出问题，建立《一村一策
表》推动工作落实；县（市）级引
导相关部门集中研判，确定发
展目标，建立“一村一档”纸质
档案，为“挂图作战”提供科学
准确的数据支撑。

注重整合资源，形成工作
合力。各部门加大土地、支农
项目、资金等政策扶持力度，
在不改变资金用途的情况下，
涉农部门各类惠农支农项目
资金和农业基础设施项目。
发展特色产业，以点带面，示
范引领，发挥集体经济发展示
范辐射带动作用；创新激励机
制，采取参与企业入股分红、领
取年薪报酬等形式，引进各类
人才到村级领办、创办项目和
企业；加大税收支持力度，村级
集体经济兴办的各类经营性项
目，依法依规减征免征相关税
费。荥阳市借助区域内园区和
项目，辐射带动周边村组利用
集聚效应，加大政策、项目、市
场、资金整合力度，积极谋划农
村集体经济发展商机，在实体
产业创收上下功夫。
郑报全媒体记者 李娜
通讯员 李绍廷 赵梓淇

开展集中攻坚开展集中攻坚
抓实基层党建抓实基层党建

本报讯（郑报全媒体记者
董艳竹）昨日上午，市人大常委
会召开党组（扩大）会议，传达
学习市委人大工作会议精神，
研究贯彻落实意见。市人大常
委会党组书记、主任胡荃主持
并讲话。

会议指出，这次市委人大
工作会议深入学习贯彻习近平
总书记关于坚持和完善人民代
表大会制度的重要思想，全面
贯彻习近平总书记关于地方人
大工作的重要指示精神和省委
人大工作会议的新部署新要
求，为做好新时代全市人大工
作明方向、交任务、提干劲、增
信心，对推动新时代郑州人大

工作高质量高水平发展、继续
走在前列具有重要意义。会议
精神主要体现在省委常委、市
委书记徐立毅同志的讲话和
《中共郑州市委关于加强新时
代人大工作和建设的意见》中。

会议强调，市人大常委会
各级党组织和机关各部门以及
全市各级人大要提高政治站
位，把贯彻落实市委人大工作
会议精神作为当前与今后一个
时期的重要任务，原原本本地
学习徐立毅同志的重要讲话和
《中共郑州市委关于加强新时
代人大工作和建设的意见》，准
确把握徐立毅书记提出的四个
“着力提高”，尽快研究出台市

人大常委会贯彻落实市委人大
工作会议精神的实施意见和调
研任务清单、学习宣传清单，对
照实施意见和清单，细化责任，
逐条落实。

会议要求，市人大常委会
各级党组织和机关各部门以
及全市各级人大要更加自觉坚
持党对人大工作的全面领导，
更加主动围绕市委中心工作履
职担当，更加密切同代表和人
民群众的联系，更加注重提升
服务大局的能力和水平，推进
人大各项工作不断提质增效，
不断开创全市人大工作新局
面，为加快郑州国家中心城市
建设作出新的更大的贡献。

市人大常委会党组传达学习
贯彻市委人大工作会议精神

发展壮大村级集体经济
巩固党在农村执政基础

本报讯（郑报全媒体记者
张昕）2020年金鸡百花电影节开
幕在即，9月 21日，省委常委、市
委书记徐立毅在调研筹备工作
时强调，要深入贯彻落实习近平
总书记关于推进电影事业发展
的重要指示精神，加强演练、注
重细节、保障安全、做好宣传，高
标准、实战化推进各项筹备工
作，讲述电影故事，展示郑州形

象，办好一届主题鲜明、创新出
彩的艺术盛会。

徐立毅先后来到郑州大剧
院、郑州博物馆新馆、河南艺术中
心等电影节重要活动承办场馆，
各项筹备、准备工作和现场演出
排练正在紧张有序进行之中，不
少工作已基本就绪。徐立毅实地
察看了电影节提名者表彰仪式、
星空放映启动仪式、闭幕式等重

要活动和节点筹备情况，以及场
馆周边及道路沿线环境整治和氛
围营造情况。

徐立毅对各项筹备工作给
予肯定，对中国影协、央视导演
组的现场指导和辛勤付出表示
感谢。他指出，金鸡百花电影节
是中国电影艺术的盛会，承办这
样的盛会既是郑州的荣誉和机
遇，也是对郑州办会能力的检验

和挑战。要按照中央和省委、省
政府要求，坚持创新、出彩、节
俭、安全办会的原则，更好突出
电影节的时代性和艺术性，更好
体现电影艺术的人民性和群众
性，更好讲述电影故事和郑州故
事，努力办好一届属于人民的艺
术盛会。要加强重点活动演练，
衔接好各个环节、每个细节，反
复推敲、逐项把关，确保零差

错、零失误；要加强重要场馆、
道路的交通疏导和安全管理，确
保活动安全有序；要做好重要节
点氛围营造工作，更好展示郑州
城市品质、城市形象，展示郑州
人民热情好客、昂扬向上的精神
风貌。

中国电影家协会分党组书记
张宏，市领导牛卫国、黄卿、马义中、
王万鹏参加调研。

徐立毅在调研金鸡百花电影节筹备工作时强调

讲述电影故事 展示郑州形象
办好艺术盛会


